

- Programme de 2024 -

La chapelle est ouverte tous les dimanches à 14h30 du 7 avril jusqu'à Toussaint, fermeture à 17h et à 18h en juillet et août.

- **Dimanche 7 avril** : ouverture de la chapelle à 14h30 - Célébration à 15h
- **Samedi 18 mai** : Veillée de Pentecôte à 20h30
(prévoir une lampe de poche pour redescendre)
- **Dimanche 26 mai** : Messe à 17h
- **Dimanche 21 juillet : le grand pèlerinage** de 10h à 16h30
10h00 : prière du matin
11h00 : **Messe présidée par notre Evêque Benoit Gschwind**
12h30 : Pique nique
14h30 : Concert - 15h30 : Célébration mariale
- **Jeudi 15 août : Assomption de la Vierge Marie** de 10h à 16h
10h : prière du matin - 11h : Messe
12h30 : Pique nique - 14h30 : Célébration mariale
- **Dimanche 15 septembre** : Messe à 15h
- **Dimanche 6 octobre : Journée St François d'Assise** de 10h à 16h
avec le frère Jean-Claude Tromas - 10h : Prière du matin - 11h : Messe
12h : Pique nique - 14h30 : Célébration de la Pâque de St François
- **Vendredi 1er novembre : Toussaint** messe à 15h
(puis fermeture de la chapelle pour l'hiver)
- **Mercredi 25 décembre** : Messe de l'aurore à 8h

Les autres dimanches :

Prière du chapelet à 15h. Confessions possibles avant les messes.

La chapelle est accessible en voiture, uniquement pour les personnes ne pouvant monter à pied.

Vous pouvez demander des infos complémentaires par mail :

« nddecelles@gmail.com »

Un site dédié :

<https://ariege-catholique.fr/paroisse/chapelle-notre-dame-de-celles/>

La Lettre des amis de la chapelle

Semestriel n°34
Février 2024



*Association pour la restauration de la chapelle
de N-D-de-Celles - Mairie 09000 Celles*

Chers amis,

c'est avec beaucoup d'émotions que nous vous faisons part du décès de René Authié, ancien Maire de la commune de Celles. Ses obsèques ont été célébrées à la chapelle le 15 décembre. René était un des membres fondateurs de notre association en 1999, et sans aucun doute, le plus imminent, puisque il fût, en plus d'être maire de la commune, le trésorier rigoureux qui géra les divers chantiers de la restauration. Nous perdons un ami qui avait un attachement profond à la chapelle de Celles. Il mesurait le privilège pour sa commune, de posséder un tel patrimoine historique et spirituel. Nous le remercions pour tout ce qu'il a fait pour l'œuvre de sa restauration.

Cette œuvre se poursuit patiemment, elle concerne aujourd'hui le renforcement des fondations. Mr Robert, l'ingénieur en charge de l'étude technique, a finalisé son projet à la fin de l'année. Il préconise la pose d'un chaînage haut et la pose de micropieux sous les murs. Pour pouvoir réaliser ces divers travaux en toute sécurité pour le bâtiment, il sera nécessaire d'installer des structures métalliques provisoires de soutènement. Une première entreprise de Toulouse est venue sur site pour appréhender les réalités techniques et rédiger un devis. Nous sommes dans l'attente de ce premier devis qui permettra à la Commune de Celles, qui est le maître d'ouvrage, de déposer les demandes de subventions publiques et de solliciter l'aide de la Fondation du Patrimoine. Mr le maire, René Bernard Authié et ses conseillers, particulièrement Marie Puntil, première adjointe et trésorière de l'association, suivent attentivement les avancées du dossier préparatoire.

Cette tranche de travaux, vous le comprenez, va être conséquente. Tous les soutiens institutionnels ne seront pas suffisants pour couvrir le budget nécessaire. Tous ceux qui désirent soutenir la restauration de la chapelle sont déjà invités à participer à sa réalisation. Merci pour votre aide qui va compter dans cette année décisive pour l'avenir du Sanctuaire.

François Priou

- Une nouvelle proposition pour participer -

A l'attention de tous les Amis de la chapelle, nous proposons la possibilité de réaliser les dons en ligne.

Pour cela se rendre sur la plateforme « HelloAsso », en écrivant sur internet : « **ND de Celles HelloAsso** » et se laisser guider, il sera possible de recevoir un reçu fiscal. Vous pouvez toujours participer, comme avant, par chèque et courrier postal en remplissant le bulletin joint.

Don en ligne : « ND de Celles HelloAsso »

- Nos finances -

Pour l'année de 2023, nos recettes s'élèvent à 14268 €. Nos dépenses à 5242.37 €, elles comprennent les diverses études réalisées.

Vous avez été 116 à verser votre cotisation de membre. Merci à tous pour votre aide. Vos dons étant déductibles, pensez à cocher la case prévue sur le bulletin joint, un reçu vous sera envoyé.

Marie Puntil, trésorière

- Méditation sur le pèlerinage -

Venir à la chapelle de ND de Celles, c'est accomplir un pèlerinage.

Mais qu'est-ce qu'un pèlerinage ?

C'est d'abord une marche vers un lieu chargé d'une mémoire spirituelle, un sanctuaire, un lieu symbolique... Que ce soient les lieux bibliques, témoins de la vie du Christ en Terre Sainte, ou dans d'autres lieux du monde liés à la vie des Saints ayant marqué l'histoire humaine par leur témoignage de foi. Les plus importants sont : la ville de Rome qui garde mémoire des Apôtres Pierre et Paul et des premières communautés chrétiennes et de leurs martyrs ; la ville d'Assise, lieu emblématique de la vie de St François ; St Jacques de Compostelle, lieu du tombeau de l'Apôtre St Jacques. Lourdes, où la Vierge Marie s'est manifestée à la jeune Bernadette... Les lieux de pèlerinages sont très nombreux de part le monde mais tous ont en commun de nous aider à cheminer dans la foi chrétienne et éclairer notre destinée spirituelle.

Le pèlerinage c'est une marche dans la foi.

Ceux qui ont accomplis un pèlerinage à pied, savent bien qu'il nous révèle notre condition humaine, humble et fragile. Il nous rappelle que les besoins les plus simples de la vie comme boire un verre d'eau, se nourrir, dormir à l'abri, être accueilli, nous ouvre à la fraternité humaine la plus essentielle et à la confiance dans la providence divine, qui se manifeste si souvent par la solidarité humaine.

Oui accomplir un pèlerinage demande un certain dépouillement pour aller vers l'essentiel. Le chemin et la foi marchent souvent ensembles...

Toute la Bible est traversée en tous sens par des gens qui marchent et vont plus loin pour répondre à un appel intérieur, un appel vers l'absolu. Dieu est Celui qui appelle, les hommes et les femmes répondent en se mettant en marche, si possible avec leurs pieds...

Une parabole de la vie

Marcher est sans doute une des caractéristiques du bipède qu'est l'être humain. De la naissance à la mort, du berceau à la tombe, l'homme se déplace pour vivre et assurer sa subsistance, mais aussi pour rencontrer l'autre, pour apprendre et connaître le monde.

Une parabole du chemin vers Dieu

Dans la Bible, nous découvrons d'abord la marche d'Adam et Eve allant découvrir le monde après la perte du Paradis perdu, parabole de l'humanité découvrant un monde à la fois magnifique et tragique. Ensuite, dans les temps historiques, c'est la marche d'Abraham et Sara vers la Terre promise. (*Livre de la Genèse*) C'est aussi la marche des Hébreux dans le désert depuis l'Égypte, depuis la liberté retrouvée, lorsque l'Éternel brisa la puissance de l'oppresseur Pharaon.

(*Livre de l'Exode*)

La marche porte en elle une dynamique de liberté. L'humanité marche pour se faire entendre et rechercher les voies de la justice. Les prophètes marchent pour aller porter leur message reçu de Dieu et le répandre... Ainsi Jean le Baptiste, dernier des prophètes de l'Ancien Testament, « *commença à parcourir toute la région du Jourdain, prêchant baptême et conversion en vue d'obtenir le pardon des péchés.* » (*Luc 3,3*) Beaucoup venait à lui pour être baptisés dans les eaux du Jourdain.

Il disait de sa voix forte : « - *Préparez un chemin droit pour le Seigneur !* » (*Jean 1, 23*)

Il annonçait : « *Voici qu'Il vient, Celui qui est plus grand que moi !* » (*Luc 3,16*)

Alors Jésus vient et parcourt toute la Galilée en annonçant : « *Les temps sont accomplis, le Règne de Dieu est là, convertissez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle !* »

(*Marc 1,15.*)

Il accomplit ainsi sa mission en allant par les chemins, entre villes et villages, rencontrant les hommes et les femmes et leur annonçant la venue du Règne de Dieu. Au long des routes, il guérit les malades, libère les possédés, pardonne aux pécheurs...

Jésus dit au paralysé : « - *Lève toi et marche, tes péchés sont pardonnés !* » (*Matthieu 9, 1-8*)

L'homme se leva en chantant la gloire de Dieu. (*Luc 5,24*)

C'est Dieu en premier qui a accompli un pèlerinage en venant parmi nous, en Son Fils, Il vient à notre rencontre pour nous sauver et nous donner la vie en plénitude. Il nous appelle à aller à sa rencontre en marchant, c'est-à-dire librement, pour recevoir sa grâce, pour être guéri, libéré, réconcilié, accueilli dans son amour immense !

Etre pèlerin, c'est aller au bout de ce chemin, là où se trouve le lieu de la rencontre. Car, au-delà des pierres, c'est toujours le sanctuaire de notre cœur qu'Il vient visiter !

... à suivre...